

yang memiliki mental kurang akan gugup, kaku, dan tidak lancar saat bercerita. Selain itu, siswa yang terbiasa memakai bahasa daerah dalam kehidupan sehari-hari dan hanya memakai bahasa Indonesia pada pembelajaran di sekolah juga akan mempengaruhi keterampilan berbicara siswa.

Sebagai upaya meningkatkan keterampilan berbicara siswa kelas III MINU Salafiyah Gresik dapat dilakukan dengan beberapa cara, antara lain dengan menggunakan metode debat, diskusi kelompok, *pair-share* (berpasangan lalu berbagi), *split-class discussion*, *role playing*, reka cerita gambar, media audio visual, atau dengan menggunakan strategi pembelajaran *time token*.

Dalam hal ini peneliti memilih solusi yang terakhir, yaitu menggunakan strategi pembelajaran *time token*, karena strategi pembelajaran *time token* digunakan untuk melatih dan mengembangkan keterampilan sosial agar siswa tidak mendominasi pembicaraan atau diam sama sekali. Dengan memanfaatkan kupon berbicara yang diberikan guru, diharapkan siswa akan termotivasi untuk menghabiskan kupon berbicara yang dimilikinya tersebut dalam proses pembelajaran dengan aktif berpartisipasi dalam kelompok, sehingga pembelajaran menjadi terasa hidup dan tidak membosankan. Penggunaan strategi pembelajaran *time token* ini juga dapat memudahkan siswa untuk melatih dan meningkatkan keterampilan bicaranya dalam pembelajaran bahasa Indonesia.

Terdapat banyak sekali hasil penelitian yang relevan dengan peningkatan keterampilan berbicara khususnya pada mata pelajaran bahasa Indonesia dan penggunaan strategi pembelajaran *time token* dalam proses belajar mengajar, diantaranya penelitian yang telah dilakukan oleh Mei Endang Lestari⁵, Heni Fitriyastutik⁶, dan Dwi Prihatiningsih.⁷

Perbedaan penelitian ini dengan penelitian-penelitian sebelumnya antara lain tempat atau sekolah penelitian, subyek dan kelas, mata pelajaran, hingga materi yang akan diteliti. Meskipun hampir ada kesamaan antara kemampuan berkomunikasi dengan keterampilan berbicara, namun untuk yang kemampuan berkomunikasi lebih ditekankan pada diskusi kelompok suatu topik atau materi pelajaran, sedangkan untuk yang keterampilan berbicara pada penelitian ini menekankan pada siswa yang bercerita dijadikan sebagai stimulus dan siswa lain yang memberikan tanggapan atas cerita temannya tersebut sebagai responnya. Selain itu, perbedaan penelitian ini dengan penelitian sebelumnya yang juga sama-sama untuk meningkatkan keterampilan berbicara bahasa Indonesia adalah metode atau strategi yang digunakan. Jika pada penelitian sebelumnya

⁵ Mei Endang Lestari, *Implementasi Strategi Time Token untuk Meningkatkan Kemampuan Berkomunikasi Siswa dalam Pembelajaran IPS Kelas IV SD Negeri 2 Kecamatan Susukan Kabupaten Semarang Tahun Ajaran 2012/2013*, Skripsi tidak Diterbitkan, (Surakarta: Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Muhammadiyah, 2013).

⁶ Heni Fitriyastutik, *Upaya Meningkatkan Hasil Belajar Siswa dengan Metode Time Token pada Mata Pelajaran Matematika Kelas IV SD Negeri 02 Pule Kecamatan Jatisrono Kabupaten Wonogiri Tahun Ajaran 2011/2012*, Skripsi tidak Diterbitkan, (Surakarta: Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Muhammadiyah, 2012).

⁷ Dwi Prihatiningsih, *Peningkatan Keterampilan Berbicara Siswa dalam Pelajaran Bahasa Indonesia melalui Metode Diskusi Kelompok pada Siswa Kelas V Madrasah Ibtidaiyah Miftahul Falah Desa Kadirejo Kecamatan Pabelan Kabupaten Semarang Tahun 2012 (Penelitian Kolaborasi)*, Skripsi tidak Diterbitkan, (Salatiga: Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah, Sekolah Tinggi Agama Islam Negeri, 2012)

